
 

 

Jueves 18 de Enero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
La inversión en construcción debe reflejarse en 2024: CMIC 

(2024-01-17, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Francisco Solares, enfatizó la importancia de acelerar la construcción de infraestructura para 
aprovechar la oportunidad de crecimiento del nearshoring. Solares señaló que, si México quiere 
tener plantas de producción, debe construir rápidamente la infraestructura necesaria. Además, 
destacó que la inversión privada sigue representando el 80% de la inversión en construcción en 
general. En relación con las elecciones de 2024, Solares anunció que la CMIC prepara 
propuestas para los candidatos, y se llevará a cabo el Congreso Nacional de la Construcción en 
marzo, donde se presentarán documentos con las necesidades locales para los equipos de 
campaña. 
 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
Fuertes dolores tiene el sector constructor 

(2024-01-18, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, aspirante a la presidencia nacional de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha destacado la inseguridad, la corrupción, el 
incumplimiento de pagos y la obra pública realizada por el propio Estado como los principales 
desafíos del sector de la construcción. Méndez Jaled, quien está de gira por las delegaciones de 
la CMIC en el país, ha expresado su interés en establecer un diálogo con el presidente López 
Obrador para demostrar la competencia y capacidad de los constructores para desarrollar 
proyectos importantes. Durante una reunión con constructores de Aguascalientes, Méndez Jaled 
también ha destacado la importancia de invertir en capacitación, tecnología e inteligencia artificial 
para ser considerados en el desarrollo de grandes proyectos. 
 
Constructores piden mayor inversión en infraestructura para aprovechar nearshoring 

(2024-01-18, Patricia Romo, El Economista, . 34)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) insistirá ante los diferentes 
órdenes de gobierno para que haya mayor inversión en infraestructu y que ésta beneficie de 
forma directa a las micro y pequeñas empresas en todas las regiones del país, afirmó el 
jalisciense Luis Méndez Jaled, aspirante a presidir el organismo nacional. En entrevista con El 
Economista, el también expresidente de la delegación Jalisco de CMIC y actual vicepresidente 
del organismo a nivel nacional, refirió que la industria de la construcción "puede jugar un papel 
muy importante" para que el país aproveche al máximo las oportunidades del nearshoring. 
 
Visita Zacatecas Luis Rafael Méndez Jalel 
(2024-01-17, Redacción, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jalel, aspirante a la dirigencia de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), se reunió con agremiados zacatecanos para presentar sus propuestas 
y plan de trabajo. Méndez Jalel, quien es actualmente vicePresidente de la CMIC, es el único 
aspirante hasta el momento para las elecciones del 15 de marzo. Su plan de trabajo incluye visitar 
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las 44 representaciones de la CMIC para escuchar las necesidades y propuestas de la industria 
de la construcción a nivel nacional. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Banco desiste de cambiar uso de suelo en predio 

(2024-01-18, Omar Díaz, El Universal, . 19)  

Banco Actinver S.A. ha retirado su iniciativa ciudadana para cambiar el uso de suelo en un predio 
en Tlalpan, donde se pretendía construir un complejo habitacional de 25 niveles. La propuesta, 
que había sido ingresada en diciembre de 2022, generó descontento vecinal y la alcaldesa Alfa 
González se manifestó en contra. El banco ha decidido retirar la propuesta, citando que "por 
convenir los intereses de mi representada, se hace constar el total desistimiento a la iniciativa 
ciudadana". La alcaldesa ha anunciado el rechazo a este cambio de uso de suelo, asegurando 
que la licencia de obra no pasará en Tlalpan. 
 
Entornos Inmobiliarios // Nearshoring sustentable en expansión 

(2024-01-18, Claudia Olguín, El Financiero, . 20)  

El financiamiento verde para proyectos inmobiliarios sustentables en México está en aumento, 
especialmente en parques industriales, debido al crecimiento del nearshoring. La International 
Finance Corporation (IFC) del Banco Mundial ha destinado 900 millones de dólares para financiar 
proyectos de nearshoring. Actualmente, más de 5,433 inmuebles en México tienen certificación 
EDGE. Sin embargo, el impacto sustentable en los parques industriales se basa en 6.7 millones 
de metros cuadrados de área bruta rentable en eficiencia energética, uso de agua y desechos. 
Esta expansión generada por el nearshoring y la manufactura requerirá más tierra e 
infraestructura en el futuro. 
 
Niegan permisos de obras en el extinto bazar de Pericoapa 

(2024-01-18, Redacción, Diario de México, . 1,7)  

La alcaldesa de Tlalpan, Alfa González Magallanes, ha negado los permisos para la construcción 
de un desarrollo habitacional de más de mil departamentos en un predio ubicado en Eje 1 Oriente, 
Avenida Canal de Miramontes 3155, colonia Vergel Coapa. La negativa se debe a 
preocupaciones sobre el suministro de agua potable, tráfico vehicular y servicios básicos en la 
zona. La alcaldesa aseguró que no se cambiará el uso de suelo de la zona y que no se ha 
autorizado ninguna obra que pueda causar daño irreparable a la calidad de vida de los habitantes 
de Tlalpan. La autoridad de la demarcación ha estado atendiendo las quejas de los vecinos y ha 
enviado un posicionamiento desfavorable para la construcción al Congreso de la Ciudad de 
México. 

La Prensa,  
 
Deben constructores tramitar permiso para cualquier obra 

(2024-01-18, Redacción, Zócalo COAH (sitio), )  

La Dirección de Desarrollo Urbano de Acuña, Coah. ha invitado a personas y empresas de la 
industria de la construcción a tramitar los permisos correspondientes para evitar sanciones. El 
año pasado, 30 construcciones se detuvieron por no contar con los permisos necesarios. 
Además, se encontraron malos procesos constructivos, como construcción de viviendas de 
interés social con menos metros de los establecidos por la ley o unidades duplex, que están 
prohibidas. Estas acciones buscan garantizar la calidad de vida de las familias de Acuña. 
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Gobierno Federal invertirá 96 mil millones en proyectos hídricos: Conagua 

(2024-01-17, Redacción, Unión es Fuerza (sitio), )  

El director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Martínez Santoy, anunció una 
inversión de 96 mil millones de pesos por parte del gobierno federal en proyectos hídricos 
prioritarios. Estas obras hidráulicas beneficiarán a 22.2 millones de personas y permitirán la 
construcción de presas, acueductos e hidroeléctricas en todo el país. Además, se incorporarán 
151 mil hectáreas al riego. El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la importancia 
de estos proyectos, resaltando que en su administración se sumarán más de 100 mil hectáreas 
al sistema de riego. Entre los proyectos destacados se encuentra la presa "El Zapotillo", que 
proveerá agua a Guadalajara. 

En Directo (Sitio), La Red Social (sitio),  
 
Cártel Inmobiliario data desde 2015 y embarra 3 administraciones panistas 

(2024-01-17, Redacción, Diario Basta (Sitio), )  

La Fiscalía de la Ciudad de México ha descubierto una red de corrupción que operaba en la 
alcaldía Benito Juárez desde 2015. Exservidores públicos, incluyendo a Luis "N", habrían 
solicitado apoyos económicos y en especie a empresas constructoras a cambio de protección 
contra sanciones y multas. Un empresario proporcionó un testimonio detallado de su experiencia 
con la red, revelando pagos que superaron los 2 millones de pesos. Además de dinero, a veces 
se pedían contribuciones para campañas políticas. La trama se extendió hasta 2022, cuando el 
empresario descubrió que un recibo por 5 millones de pesos no correspondía a su obra. Esta 
revelación plantea interrogantes sobre la conexión entre la corrupción y la esfera política local. 
 
¿Vives en CDMX y no tienes agua? Así te puedes inscribir a este programa para 
aprovechar la lluvia 

(2024-01-17, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Sistema Cutzamala que abastece de agua a la Ciudad de México registra niveles 
históricamente bajos, lo que ha provocado escasez en diversas alcaldías de la capital. Para hacer 
frente a esta situación, el gobierno de la Ciudad de México ha implementado el programa 
Cosecha de lluvia, que consiste en la instalación de sistemas para captar, almacenar y tratar el 
agua de lluvia. Este programa está disponible en las alcaldías de Iztacalco, Iztapalapa, Tláhuac, 
Tlalpan, Xochimilco y Venustiano Carranza. Para inscribirse, es necesario cumplir con ciertos 
requisitos y proporcionar la documentación correspondiente. Sin embargo, es importante tener 
en cuenta que este sistema depende de la cantidad de agua captada durante la temporada de 
lluvias y no puede funcionar como un suministro único. 

Animal Político (sitio),  
 
Alcaldía Tlalpan niega permiso para construir vivienda en Bazar Coapa 

(2024-01-17, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La Alcaldía Tlalpan, en la Ciudad de México, ha rechazado cambiar el uso de suelo de un predio 
en el que se pretendía construir un complejo habitacional de más de mil departamentos. La 
construcción de este complejo agravaría la situación del suministro de agua, tránsito y servicios 
básicos, entre otros aspectos, lo que colapsaría la zona. La Alcaldía ha asegurado que no se ha 
autorizado ninguna obra que pueda causar un daño irreparable a la calidad de vida de los 
residentes. La Alcaldía también ha reiterado su compromiso de encontrar las mejores soluciones 
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para la gente, enfatizando que obras como esta nunca estarán autorizadas, ya que van en 
detrimento de la calidad de vida de los ciudadanos. 

La Razón On line (Sitio), Agencia de Prensa Online (sitio), La Prensa (Sitio),  

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Dan revés a Aduanas por inconstitucional 
(2024-01-18, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)  

Un tribunal federal ha declarado inconstitucional el decreto del presidente Andrés Manuel López 
Obrador que transfirió el control de las aduanas del país del Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) a las Secretarías de Defensa y Marina. El tribunal argumenta que AMLO actuó ilegalmente 
al transferir estas funciones sin una reforma legal correspondiente. Esta sentencia podría tener 
implicaciones para otras empresas en litigios fiscales y de comercio exterior, y evidencia la 
fragilidad jurídica de la operación de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM). 
 
Preparan en Gobierno la entrega-recepción 

(2024-01-18, Claudia Guerrero, Reforma, . 3)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador está preparando la entrega-recepción del Gobierno 
después de las elecciones del 2 de junio. Ha comenzado las revisiones y la calendarización de 
entregas, incluyendo reuniones privadas con su gabinete legal ampliado. Ha evaluado los 
pendientes con las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, que tienen responsabilidades 
en seguridad, obras, control de aduanas, puertos, aeropuertos y reparto de medicinas. También 
se reunió con el Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para evaluar los 
pendientes del sector. El Presidente encabezó una reunión con el gabinete de Bienestar para 
cerrar la ejecución de programas sociales y garantizar su continuidad. 
 
Toma el control 
(2024-01-18, Redacción, Reforma, . 6)  

El Gobierno ha oficializado la asignación de los aeropuertos de Matamoros y Loreto al Grupo 
Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), dirigido por la Secretaría de Marina (Semar). Este 
movimiento forma parte del plan de recuperación de aeródromos. El GACM se encargará de la 
operación, administración y explotación de los aeropuertos. 
 
Olvidan en el AICM 200 maletas al mes 

(2024-01-18, Benito Jiménez, Reforma, . 4)  

La Marina ha asumido el control de la seguridad en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM), y desde entonces ha aumentado el número de maletas olvidadas en la terminal 
aérea. El promedio mensual de maletas olvidadas ha aumentado de 124 en 2018 a 242 en 2022 
y 278 en 2023. En los primeros 14 días de enero de 2024, se han registrado 198 casos. La 
mayoría de las maletas olvidadas se encuentran en pasillos, salas de espera y accesos. La 
Marina realiza un protocolo de seguridad para verificar que las maletas no contengan explosivos. 
Además, los usuarios olvidan en promedio 250 objetos por día, como llaves, celulares, bolsas de 
mandado, tablets, libros, sombreros, maletines, ropa y cobijas. Los objetos y maletas olvidados 
se almacenan durante dos meses en el AICM y luego se donan a las alcaldías. El reclamo para 
recuperar estos objetos es inferior al 20%. La Marina también ha llevado a cabo tareas de 
combate al crimen en el AICM, asegurando 9,125,285 kg de cocaína y deteniendo a 205 personas 
desde febrero de 2022 hasta diciembre de 2023. 
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Gobierno reduce becas en el exterior y beneficia a Cuba 

(2024-01-18, Raul Rojas, El Universal, . 1,23)  

Según los datos del Conahcyt, ha habido una drástica disminución en el número de estudiantes 
mexicanos en el extranjero con becas, especialmente en maestría y doctorado. Cuba es el país 
que recibe la mayor cantidad de estudiantes mexicanos y también es el más caro en términos de 
costo por estudiante. Las becas a Cuba han aumentado, mientras que las becas a otros países 
han disminuido. 
 
"Austeridad y recursos del INAI fondearán pensiones" 

(2024-01-18, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,19)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el gobierno destinará recursos del plan 
de austeridad republicana y de organismos autónomos para financiar el nuevo esquema de 
pensiones. Propuso que los mil millones de pesos asignados al INAI se destinen al fondo de 
pensiones. También mencionó la posibilidad de enviar una iniciativa para que el gobierno aporte 
al fondo de pensiones y así corregir la injusticia cometida contra los trabajadores. 
 
Más aeropuertos, bajo control militar 

(2024-01-18, Dora Villanueva, La Jornada, . 17)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha asignado la 
administración de los aeropuertos de Matamoros, Tamaulipas, y de Loreto, Baja California Sur, 
al Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), ahora bajo control de la Secretaría de 
Marina (Semar). Esta transferencia se enmarca dentro de la estrategia del gobierno mexicano de 
ceder la infraestructura civil a las fuerzas armadas para reforzar la seguridad. Los títulos de 
asignación tendrán una vigencia indefinida, hasta que se acredite que ya no existe causa de 
utilidad pública, interés general, interés social o seguridad nacional que la justifiquen. Además de 
estos dos aeropuertos, otros 12 están asignados a la Secretaría de la Defensa (Sedena). 
 
Matan a fiscal en Ecuador; indagaba irrupción en canal 
(2024-01-18, AFP, Excélsior, . 1,20)  

El fiscal ecuatoriano César Suárez, encargado de investigar el ataque al canal TC Televisión, fue 
asesinado a tiros en Guayaquil. Suárez estaba tratando de determinar qué grupo criminal estuvo 
detrás del asalto al canal, que fue parte de una ola de violencia que dejó 16 muertos en el país. 
Ecuador se ha convertido en un nuevo bastión del tráfico de drogas hacia Estados Unidos y 
Europa, lo que ha llevado a un aumento en la violencia y los homicidios en el país. 
 
"Elección de ministros no puede ser abierta a cualquiera": Zaldívar  
(2024-01-18, Bernardo Jasso, Milenio Diario, . 1,6,7)  

El ministro en retiro Arturo Zaldívar afirmó que la elección de miembros de la Corte no puede ser 
abierta a cualquier persona y propuso una elección indirecta. Además, señaló que es casi 
imposible encontrar jueces neutrales debido a la afinidad ideológica de los actores políticos. 
Zaldívar también criticó la supuesta partidización de la Suprema Corte y afirmó que hay una 
mayoría ligada a causas conservadoras. 
 
Dinero de autónomos, para pensiones 

(2024-01-18, I. Saldaña, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 1,8)  
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El presidente Andrés Manuel López Obrador planea utilizar recursos de organismos autónomos, 
como el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI), para financiar su propuesta de reforma al sistema de pensiones. Además, 
plantea aplicar más medidas de austeridad republicana en el gobierno federal. El objetivo de la 
reforma es corregir la injusticia en las pensiones de los trabajadores del IMSS e ISSSTE, que 
actualmente reciben menos del 50% de su último salario al jubilarse. 
 
Cofece inicia el año con 22 indagatorias 

(2024-01-18, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,15)  

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) inició el año con 22 investigaciones 
en sectores como energía, salud y compras públicas, además de una revisión rigurosa de la venta 
de 13 plantas de Iberdrola a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). La Cofece ha impuesto 
multas por un total de 13 mil millones de pesos en los últimos 10 años y espera publicar tres 
estudios sobre Fintech, el mercado de la carne de res y el gas natural en 2024. La comisionada 
presidenta de la Cofece evitó entrar en polémica sobre la propuesta del presidente Andrés Manuel 
López Obrador de desaparecer los organismos autónomos. 
 
Mayores pensiones causarían subida de impuestos 

(2024-01-18, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

Expertos señalan que el incremento en las pensiones generaría un riesgo para las finanzas 
públicas, ya que se tendría que financiar con un mayor déficit o un aumento en los impuestos. 
Consideran que una tasa de reemplazo del 100% no es viable fiscalmente. Además, advierten 
que esto reduciría la capacidad de gasto en sectores clave como salud, educación e 
infraestructura pública. 
 
Marina se hace de 2 aeropuertos más 

(2024-01-18, Redacción, El Financiero, . 19)  

El gobierno de México ha asignado los aeropuertos de Loreto, Baja California Sur y Matamoros, 
Tamaulipas al Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, controlado por la Marina. Este 
modelo de asignación permite a las paraestatales controlar aeropuertos y aerolíneas sin la 
concesión. La Marina, que ya controla 12 aeropuertos, está avanzando en la creación del Grupo 
Aeroportuario Casiopea, que incluirá estos dos nuevos aeropuertos. 
 
Gobierno asigna aeropuertos de Matamoros y Loreto a la Marina 

(2024-01-18, Redacción, El Financiero, . 16)  

El Gobierno de México ha asignado los aeropuertos de Loreto, Baja California Sur y de 
Matamoros, Tamaulipas al Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, controlado por la Marina. 
Esta decisión ha generado críticas y preocupaciones sobre la militarización de los aeropuertos y 
la falta de transparencia en la asignación. El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México ya 
opera los aeropuertos de Toluca, Acapulco y Zihuatanejo. 
 
Cofece pone lupa a venta de plantas de Iberdrola al gobierno federal 
(2024-01-18, Octavio Amador, El Economista, . 1,21)  

La agencia antimonopolios de México está analizando con cuidado el traspaso de las plantas 
eléctricas de Iberdrola al gobierno mexicano. La operación, que abarca 12 plantas de generación 
de energía, representa casi el 80% de los activos de Iberdrola en México. La Comisión Federal 
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de Competencia Económica (Cofece) tiene 60 días hábiles para dar su resolución, pero el análisis 
puede tomar varios meses. 
 
Atacan transparencia hackers... y AMLO 

(2024-01-18, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El Instituto Nacional de Transparencia (INAI) ha reportado que la Plataforma Nacional de 
Transparencia ha recibido 60 millones de intentos de ataques cibernéticos en lo que va del año, 
con un promedio de 3.5 millones al día. A pesar de estos intentos, hasta el momento ninguno ha 
logrado penetrar los sistemas de la plataforma. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha 
insistido en desaparecer al INAI, argumentando que los recursos destinados a este organismo 
podrían ser utilizados para financiar el sistema de pensiones. 
 
Dan a la Semar control de otros dos aeropuertos 

(2024-01-18, Jorge X. López, 24 Horas, . 5)  

La Secretaría de Marina Armada de México (SEMAR) asumirá el control de dos aeropuertos en 
el norte del país, además del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La 
asignación, publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), otorga a la SEMAR el control 
de los aeropuertos internacionales de Matamoros, Tamaulipas y Loreto, Baja California Sur. 
Estos aeropuertos eran operados por Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). La asignación 
será por tiempo indefinido, hasta que se acredite que ya no existe causa de utilidad pública, 
interés público, interés general o interés social que justifique la asignación. El Grupo 
Aeroportuario de la Ciudad de México, propiedad mayoritaria de la SEMAR, deberá presentar un 
aviso a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para iniciar 
operaciones. 
 
SICT asigna dos aeropuertos a la Marina 

(2024-01-18, Redacción, La Razón de México, . 20)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha asignado oficialmente 
dos aeropuertos a la Marina. Estos son el Aeropuerto Internacional General Servando Canales 
de Matamoros, en Tamaulipas, y el Aeropuerto Internacional de Loreto, en Baja California. Estos 
aeropuertos se entregarán al Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, controlado por la 
Secretaría de Marina. Esta asignación fortalece la presencia de la Marina en el sector 
aeroportuario. 
 
El año de las elecciones 

(2024-01-18, Fernanda Muñoz, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

Se espera que el 40% de la población mundial participe en elecciones en lo que queda del año 
2024, convirtiéndolo en un año políticamente importante. Hasta ahora, solo Taiwán ha llevado a 
cabo elecciones, lo que podría generar tensiones políticas debido a su búsqueda de 
independencia de China. Aunque la elección de Taiwán demostró que la democracia es posible, 
las estadísticas muestran que el número de democracias en el mundo ha disminuido en los 
últimos años. 
 
En AICM, "venta de maletas extraviadas"  
(2024-01-18, Rafael Ortiz, Uno más Uno, . 1,8)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha detectado una página de Facebook 
fraudulenta que vende maletas extraviadas. La página, llamada "Maletas perdidas en México", 

https://www.efinf.com/clipviewer/b71aa19b1500d21a7f7c1c30d614c64e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2478fa1a120da5d91fe2ffd6605cbf98?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4bcd7c1dc9a74c893bc14b955a23d556?file
https://www.efinf.com/clipviewer/13047b1ee61658c1fabf6160e17283f1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/62ff0544dfd8d647329a7118d71d900d?file


 

 

utiliza los logos oficiales de la Marina y el AICM para ofrecer maletas con objetos valiosos a un 
precio bajo. La Marina ha advertido al público sobre este fraude o extorsión. Además, se ha 
revelado que el aeropuerto carece de la tecnología y el personal para revisar todo el equipaje 
que ingresa diariamente, lo que reduce la seguridad para los usuarios e instalaciones. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Ante las bajas temperaturas que se han registrado en el país, México ha llegado a 
importar hasta el 60% del gas natural proveniente de EUA, según refirió funcionario de la 
COPARMEX. 

(2024-01-17, Víctor González, Canal 120 Milenio, )  

Ante las bajas temperaturas que se han registrado en el país, México ha llegado a importar hasta 
el 60% del gas natural proveniente de EUA, según refirió funcionario de la COPARMEX. 
 
Coparmex pide certeza en energía 

(2024-01-18, Luis Romero, El Sol de México, . 16)  

Carlos Aurelio Hernández, vicepresidente de energías renovables de la Comisión Nacional de 
Energía de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), ha pedido a los 
candidatos presidenciales que brinden certeza en el sector energético para aprovechar las 
inversiones que lleguen por el fenómeno del nearshoring. Hernández ha destacado la necesidad 
de que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se abra a la libre competencia, ya que el gasto 
público no puede cumplir con la creciente demanda de energía eléctrica. Según la Cámara 
Internacional de Comercio México (ICC), se necesitarán casi dos billones de pesos en el sector 
eléctrico en los próximos 15 años. Hernández ha enfatizado la importancia de abordar los 
desafíos energéticos de México de manera que no solo busque eficiencia económica, sino 
también equidad social y responsabilidad medioambiental. 
 
La idea de elevar las pensiones al total del último sueldo del trabajador tiene mucho 
brillo mediático, pero esconde la realidad 

(2024-01-18, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto una reforma pensionaria 
que elevaría las pensiones al 100% del último sueldo del trabajador. Sin embargo, esta propuesta 
es criticada por su falta de viabilidad y ser un recurso electoral. El Consejo Coordinador 
Empresarial y otras organizaciones empresariales habían propuesto una reforma a la Ley del 
Seguro Social de 2020 para aumentar gradualmente el ahorro pensionario en el SAR de 6.5% a 
15% entre 2023 y 2030. El verdadero problema de las pensiones en México es complejo y 
requiere una reforma estructural, no medidas aisladas. Las pensiones ya representan el 22% del 
presupuesto de egresos de la federación, con un gasto de 2 billones de pesos en 2024. 
 
Heineken México, Coparmex y Sedeco firman convenio para promover el consumo 
inteligente 

(2024-01-18, Redacción, Cúspide México EDO.MEX (sitio), )  

HEINEKEN México, la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México y 
COPARMEX CDMX han firmado un convenio de colaboración para promover el consumo 
inteligente de alcohol entre los jóvenes adultos. El objetivo es orientar a los jóvenes sobre su 
cultura de consumo de alcohol y prevenir el consumo nocivo. Se llevarán a cabo diez conferencias 
en distintas universidades de la Ciudad de México para promover el consumo responsable. La 
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iniciativa es parte de la estrategia global de sustentabilidad de HEINEKEN México, que busca 
sensibilizar a los consumidores sobre el consumo inteligente. El convenio fue firmado en el Salón 
de Comisiones del Senado de la República por Luis Alberto Fuentes Hernández, Coordinador de 
Relaciones Institucionales de HEINEKEN México, Fadlala Akabani Hneide, Secretario de 
Desarrollo Económico de la Ciudad de México, y Anabel León Martínez, Presidenta de la 
Comisión Empresarios Jóvenes de la COPARMEX CDMX. 

La Prensa (Sitio),  
 
Coparmex pide permanencia de la Guardia Nacional en Acapulco 

(2024-01-18, Redacción, 8 Columnas EDO.MEX (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha solicitado a la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC) mantener la presencia de la Guardia Nacional en 
Acapulco, Guerrero. La solicitud se basa en la necesidad de prevenir eventos delictivos que 
puedan afectar a residentes, empresas y turistas, especialmente durante la reconstrucción tras 
el huracán "Otis". La Coparmex enfatiza la importancia de la seguridad pública para el turismo y 
la población, y reconoce el papel clave de la Guardia Nacional en la colaboración entre sociedad, 
sector empresarial y autoridades gubernamentales. La solicitud busca evitar la disminución o 
retiro de elementos de la Guardia Nacional en Acapulco. 

88.9 Noticias, Aristegui Noticias (sitio), Canal 8.1 Heraldo TV, 150 MEGACABLE,  
 
La Coparmex-Cancún confía en la rentabilidad del Tren Maya 

(2024-01-18, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) confía en que el Tren Maya 
será rentable en los próximos años, pero resalta la importancia de que esté a cargo de expertos 
en cada rubro. La presidente de la Coparmex Cancún, Angélica Frías, enfatiza la necesidad de 
especialistas que puedan hacerlo rentable, ya que es un proyecto con una fuerte inversión que 
debe funcionar. Además, señala que la agenda legislativa no debe ser política, sino buscar el 
bien común, y pide que los cambios en la ley federal del trabajo se analicen técnicamente y no 
tengan fines electorales. 
 
Empresas y Gobierno se unen por un consumo responsable de alcohol 
(2024-01-17, Rosa María Verján Gutiérrez , Mundo Ejecutivo (Sitio), )  

Heineken México, la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, y la Coparmex 
CDMX están colaborando para promover un consumo inteligente de bebidas alcohólicas. A través 
de conferencias en universidades de la capital, se busca sensibilizar a la población sobre los 
efectos negativos del consumo excesivo de alcohol. Heineken, por su parte, promueve un 
consumo responsable a través de su estrategia global "Brindar un Mundo Mejor", incentivando el 
consumo moderado y previniendo el consumo nocivo de alcohol. Estudios han identificado a los 
adolescentes y jóvenes de entre 12 y 24 años como la población más consumidora de alcohol. 
 
La Coparmex-Cancún confía en la rentabilidad del Tren Maya 

(2024-01-18, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) espera que el Tren Maya sea 
rentable y funcione bien en los próximos años, pero enfatiza la necesidad de que los expertos 
adecuados se hagan cargo de cada aspecto del proyecto. La presidenta de Coparmex Cancún, 
Angélica Frías, destaca la importancia de contar con especialistas para asegurar la rentabilidad 
del tren. Además, señala que la agenda legislativa no debe convertirse en una agenda política, 
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sino que debe buscar el bien común. Por otro lado, el presidente de Jaguar Wildlife Center, Raúl 
Padilla, solicita que se acelere la construcción de pasos superiores de fauna alrededor del Tren 
Maya para evitar atropellos de jaguares. Padilla afirma que el proyecto del Tren Maya ha 
aumentado el riesgo de amenaza a la selva quintanarroense debido al desarrollo y a la operación 
de bancos de materiales. 
 
En entrevista Héctor Márquez, presidente de Capital Humano de Coparmex, habló sobre 
la discusión de reforma al sistema de pensiones. 
(2024-01-18, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista Héctor Márquez, presidente de Capital Humano de Coparmex, habló sobre la 
discusión de reforma al sistema de pensiones. Mario Maldonado comentó que la idea del 
presidente no se ha logrado en todo el mundo y a la par, el retiro por desempleo se ha 
incrementado después de la pandemia. Héctor Márquez comentó que son 380 mil las personas 
laborando, pero el IMSS solo presentarlas bajas, pero la gente requiere recursos con la inflación 
legal y debido a los retiros, cada vez se hará más común escuchar de esto y pese a que la 
inflación fue baja, los costos del supermercado están en incremento. Mario Maldonado comentó 
que los montos de jubilación serán muy bajos y ante los retiros por desempleo serán todavía más 
bajos. Márquez comentó que el adelanto de retiro de ahorros son parte de las situaciones que se 
han ido viviendo. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque mate // Milei contra Davos 

(2024-01-18, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

El presidente argentino, Javier Milei, viajó a Davos para "plantar las ideas de la libertad" en un 
foro que considera contaminado por la agenda socialista. En su discurso, Milei afirmó que los 
empresarios exitosos son benefactores sociales y héroes, y advirtió contra el socialismo, que 
considera empobrecedor y responsable de la muerte de más de 100 millones de personas. Su 
discurso generó aplausos moderados, pero logró exponer una posición liberal poco común en el 
Foro Económico Mundial. Por otro lado, el presidente francés, Emmanuel Macron, anunció en 
Davos que su país construirá seis nuevos reactores nucleares y está considerando ocho más, 
como parte de su plan para descarbonizar la economía francesa. 
 
Historias de NegoCEOs // Tren Interurbano: la CDMX adjudicó 6.5 mil mdp sin licitación 

(2024-01-18, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

El gobierno de la Ciudad de México ha otorgado más del 92% de los contratos para concluir la 
construcción del Tren Interurbano sin licitación, por un total de 6,475 millones de pesos. Varios 
de los contratistas tienen vínculos estrechos con el gobierno del presidente López Obrador, 
incluyendo Jaguar Ingenieros Constructores, Grupo Rioboo, ICA y Gami Ingeniería e 
Instalaciones. La construcción del tren ha sido un proyecto problemático, con la caída de una 
dovela y retrasos en la finalización de la obra. 
 
Juegos de Poder // El difícil camino naranja 

(2024-01-18, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

Movimiento Ciudadano (MC) ha perdido la oportunidad de lanzar un candidato presidencial fuerte 
para las elecciones de 2024, ya sea porque no se logró un acuerdo con López Obrador para 
dividir el voto opositor o porque el gobernador de Nuevo León, Samuel García, decidió no 
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competir. MC ha nombrado a Jorge Álvarez Máynez como su candidato, pero es poco conocido 
entre los ciudadanos, lo que podría dificultar su crecimiento en las preferencias electorales. 
Además, debido a la ley electoral, Álvarez Máynez tendrá que detener su campaña hasta el 1 de 
marzo, lo que le dará poco tiempo para darse a conocer y aumentar su reconocimiento. 
 
Análisis Superior // Nuevos actores, ¿mismo guión? 

(2024-01-18, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El gobierno de México ha sido criticado por la falta de competencia en las licitaciones, con indicios 
de cárteles y colusión en los servicios de limpieza. Juan José Reyes Domínguez y sus hijos han 
construido una red de empresas que aparentan competir entre sí, pero en realidad son parte de 
un mismo grupo. Estas prácticas han continuado durante la administración actual, con empresas 
como Armot Seguridad Privada y Servicios Institucionales ganando varios contratos de limpieza. 
Además, se cuestiona la viabilidad de la prometida reforma a las pensiones, que podría tener una 
motivación política en lugar de un beneficio directo para los trabajadores. Por otro lado, es lógico 
que una aerolínea cancele operaciones si no son rentables, como lo hizo Aeroméxico con el vuelo 
AIFA-Aguascalientes. Finalmente, se destaca la labor de Carlos Rojas como un gran servidor 
público. 
 
Desde El Piso De Remates // AIFA sigue con baja actividad 

(2024-01-18, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Aeroméxico ha cancelado una de sus rutas del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a 
Aguascalientes debido a la falta de rentabilidad y demanda de pasajeros. A pesar de los 
esfuerzos del gobierno mexicano para promover el AIFA, el aeropuerto sigue sin tener la 
respuesta y la actividad esperada, con la mayoría de los viajeros prefiriendo el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) debido a su mejor conectividad con otros destinos. 
La falta de aerolíneas extranjeras que utilicen el AIFA también limita su conectividad y 
rentabilidad. 
 
Cuenta Corriente // Boeing: contingencia controlada 

(2024-01-18, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La puesta en tierra de 171 equipos Boeing 737 MAX 9, incluyendo 19 de Aeroméxico, después 
de un incidente de despresurización en un vuelo de Alaska Airlines, ha causado una contingencia 
aérea. La Federal Aviation Administration ha decidido que estos aviones no podrán volar hasta 
que se garantice su seguridad. Aunque la situación es indeseable para los pasajeros y las 
aerolíneas, las aerolíneas mexicanas han logrado superar problemas similares en el pasado sin 
una caída en los flujos turísticos o el uso del transporte aéreo. 

 

Humberto Martínez Cantú tomará protesta como presidente del Consejo Nacional de la Industria 
Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) para el periodo 2024-2025. El sector 
manufacturero representa el 61% de las exportaciones de México, el 18% del PIB nacional y el 
20% del empleo formal. 

 

Ángel García-Lascurain ha sido nombrado vicepresidente nacional de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex). 
 
Activo Empresarial // ¿Nos invaden los autos chinos?: 300 distribuidoras y 18 marcas 
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(2024-01-18, José Yuste, Excélsior, . 2)  

En México, 18 marcas chinas de automóviles ya han ingresado al mercado, representando el 
9.5% de las ventas en 2023, un aumento significativo desde el 0.04% en 2017. Si bien los 
consumidores mexicanos están satisfechos con los vehículos chinos debido a su menor precio y 
garantías más largas, algunas marcas establecidas han expresado preocupación por posibles 
subsidios. Además, la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) aún no ha 
aprobado la compra de 12 plantas de Iberdrola por parte del gobierno mexicano, a pesar de que 
se anunció en abril de 2023. 
 
Duda Razonable // Estupefacto: Sandra Cuevas y la ultraderecha 

(2024-01-18, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, ha creado una nueva organización política 
llamada "Familia y Seguridad de México", que ha sido respaldada por la ultraderecha mexicana. 
Cuevas ha sido criticada por su exceso, narcisismo y espectáculo en su personalidad pública. 
Tras el anuncio de la organización, las cuentas de redes sociales afines a la ultraderecha 
comenzaron a apoyar a Cuevas, alabando su asociación con Eduardo Verástegui y su postura 
provida. La organización ha sido comparada con CPAC, la ultra derecha estadounidense, y 
Cuevas ha sido criticada por politizar la religión. 
 
Día con Día // Sheinbaum y la continuidad 

(2024-01-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Claudia Sheinbaum ha optado por la continuidad en su campaña, mientras que Xóchitl Gálvez 
defiende un cambio y valores fundamentales como la vida, la verdad y la libertad. La opción de 
la continuidad es débil debido a los resultados pobres en crecimiento económico y reducción de 
pobreza extrema, así como a la violencia y la salud catastróficas. Mientras tanto, Gálvez ha 
encontrado un discurso de oposición que desafía con vigor la oferta de continuidad, criticando la 
impunidad, la mediocridad y la inseguridad. La elección se perfila como una batalla entre la 
continuidad y la defensa de valores fundamentales. 
 
En Privado // Quién es quién, de verdad, en las mentiras 

(2024-01-18, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El autor critica al presidente López Obrador por su falta de atención a los damnificados de 
Acapulco y su negación de la crisis en la región. Menciona que el presidente ha mencionado al 
autor 219 veces en sus mañaneras, pero no ha cumplido con su promesa de entregar ayuda a 
los damnificados. López Obrador ha desafiado al autor a probar sus afirmaciones, pero cuando 
se aceptó el desafío, no se presentaron pruebas. El autor también menciona que López Obrador 
ha evitado visitar Acapulco y hablar con los damnificados. Además, el presidente ha insinuado 
que se meterá con la familia del autor, lo que el autor interpreta como una amenaza. 
 
Corporativo // Crisis del agave 

(2024-01-18, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

La producción de agave en México ha aumentado drásticamente en los últimos años, lo que ha 
llevado a una caída en los precios y amenaza con crear problemas sociales en el campo. La 
demanda de las tequileras ha crecido más de cinco veces en las últimas tres décadas, pero las 
empresas no pueden absorber toda la producción. Se teme que esto pueda llevar a conflictos y 
amenazar a la industria tequilera. Por otro lado, la mudanza de la jirafa Benito de Ciudad Juárez 
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a Puebla se ha complicado debido a problemas de papeleo, y se alega que el hijo del titular de la 
Profepa está influyendo en las decisiones de la dependencia. 
 
La Quinta Transformación // Se dispara 2,000 mdp el puente Nichupté 

(2024-01-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El Puente Vehícular Nichupté en Cancún, que conectará la ciudad con su zona hotelera, se 
encuentra retrasado en su construcción, con solo un 37% de avance. El proyecto, que debía estar 
finalizado a principios de 2023, ahora se espera que esté completo a finales de abril. El costo 
total del proyecto ha aumentado un 27%, de 5,570 millones de pesos a 7,056 millones de pesos. 
El puente es una vía estratégica para el desarrollo de Quintana Roo y Cancún, el principal destino 
turístico de México. 
 
Estrictamente Personal // "No hay títeres con poder" 

(2024-01-18, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha dejado claro que su candidata 
presidencial, Claudia Sheinbaum, no es una títere y que no aceptaría ser manipulada si llegara a 
un cargo público. Sin embargo, López Obrador ha establecido una serie de controles y 
restricciones para Sheinbaum en caso de que gane la presidencia, incluyendo un gabinete 
transexenal y reformas constitucionales que le permitirían mantener el control incluso después 
de dejar el cargo. Aunque Sheinbaum podría tener cierta autonomía, su capacidad de maniobra 
sería mínima y estaría completamente acotada. 
 
Coordenadas // El dólar y la ansiedad financiera 

(2024-01-18, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El tipo de cambio del peso mexicano frente al dólar ha aumentado en más de un 3% en los últimos 
días, lo que ha generado preocupaciones sobre una posible depreciación sistemática de la 
moneda. Sin embargo, este movimiento no es exclusivo del peso, sino que afecta a la mayoría 
de las monedas de los mercados emergentes. La razón de este aumento es la percepción de los 
inversores de que la Reserva Federal de Estados Unidos recortará las tasas de interés en el 
primer trimestre de este año, a pesar de las advertencias de la Reserva Federal de que los 
recortes serán cautelosos. Las elecciones en Estados Unidos también están generando 
preocupaciones, ya que la presencia de Trump en la Casa Blanca podría aumentar los riesgos 
geopolíticos a nivel global. 
 
La Gran Depresión // Un Presidente popular, no sus resultados 

(2024-01-18, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha mantenido altos niveles de popularidad, pero su 
gobierno no ha logrado resultados significativos. A pesar de su retórica de cambio, la percepción 
de la economía y la seguridad ha empeorado bajo su mandato. Además, la corrupción sigue 
siendo un problema, con el 74.9% de los encuestados creyendo que la corrupción es igual o peor 
que en el pasado. A pesar de esto, el presidente ha sido seleccionado como el candidato del 
oficialismo para las elecciones de junio, lo que sugiere una intención de mantenerse en el poder. 
Sin embargo, la creciente violencia en el país podría afectar su popularidad. 
 
Ricos y Poderosos // Transición energética, ¡urge!  
(2024-01-18, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)  
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Los equipos de trabajo de las candidatas presidenciales Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez han 
tenido reuniones con la Asociación Mexicana de Energía (AME), donde se les ha informado que 
México necesita invertir 120,000 millones de dólares en los próximos 15 años para lograr la 
transición energética. Ambos equipos han expresado la urgencia de acelerar la transición 
energética y han destacado la importancia de la participación coordinada de los sectores público 
y privado. La AME ha subrayado la necesidad de avanzar en la regulación para introducir nuevas 
tecnologías y acelerar la descarbonización de la economía. 
 

TREN MAYA 
 
Visión Económica // Episodios populistas 

(2024-01-18, Salvador Kalifa, Reforma, . 5)  

Los daños de todas esas políticas populistas se presentarán con fuerza en los próximos años. 
AMLO deja, por un lado, instituciones débiles y la proliferación del crimen organizado. Por otro 
lado, nos lega un enorme déficit fiscal y las bases para déficits crecientes en el futuro, cuando se 
sumen las pérdidas del Tren Maya, la refinería de Dos Bocas, Mexicana de Aviación, Pemex y 
CFE, a los costos de las transferencias a adultos mayores y otros programas sociales, así como 
a las onerosas pensiones del gobierno y las empresas estatales. El futuro, con Morena, estará 
plagado de desequilibrios fiscales, corrupción, ingobernabilidad, ineptitud y desaliento de la 
inversión privada. Nuestra pesadilla, a diferencia de Argentina que está sumida en la suya, 
apenas comienza. 
 
Xóchitl Gálvez propone que formato para debates sea flexible; "suelen ser aburridos", 
dice 

(2024-01-17, Redacción, El Universal (sitio), )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, expresó su 
descontento con la decisión de que los tres debates presidenciales se realicen en la Ciudad de 
México y solo dos de ellos sean obligatorios. Gálvez propuso que los debates sean más flexibles 
y se realicen en diferentes partes del país. Ella retó a Claudia Sheinbaum, precandidata 
presidencial de Morena, a debatir sobre temas como seguridad y corrupción. Gálvez mencionó 
los negocios de la familia presidencial, incluido el Tren Maya, y criticó a Sheinbaum por la falta 
de supervisión en la construcción del tren en la Ciudad de México. 
 
Historias de NegoCEOs // Tren Interurbano: la CDMX adjudicó 6.5 mil mdp sin licitación 

(2024-01-18, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

Ayer dimos a conocer los dos contratos que mantiene la compañía Jaguar Ingenieros 
Constructores, inhabilitada en el 2019 por falsear documentos del Infonavit para obtener 
convenios en la construcción del Edificio Terminal del Nuevo Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México. En el desarrollo del tren también está involucrado el Grupo Rioboo, de José 
María Riobóo, responsable de los segundos pisos del Periférico durante el gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador en la capital del país. ICA es otra de las constructoras que participan en 
el Tren Interurbano. La empresa a cargo de Guadalupe Phillips también está involucrada en el 
Tren Maya y es responsable de las actividades de cimentación profunda, colocación de columnas 
y otras maniobras en la vía México-Toluca que le han valido unos 450 millones de pesos en 
contratos. 
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Estiman que península de Yucatán requerirá inversión de $30,000 millones 

(2024-01-17, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

La Península de Yucatán requerirá inversiones de más de 30,000 millones de pesos en los 
próximos cinco años para ampliar la red de distribución de energía y satisfacer la creciente 
demanda asociada al desarrollo del Tren Maya. Se estima un aumento del 15% en la demanda 
de energía eléctrica en la región debido a las inversiones turísticas e industriales que se están 
realizando. Se espera que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no tenga los recursos 
suficientes para atender esta demanda, por lo que la iniciativa privada podría asumir la 
responsabilidad con inversiones en centrales fotovoltaicas o parques eólicos. La CFE ha iniciado 
proyectos para ampliar la red eléctrica en la región, pero se espera que la iniciativa privada juegue 
un papel importante en el suministro de energía. 
 
En zona arqueológica de Tulum, trato infrahumano a elementos de Guardia Nacional 
(2024-01-18, Tanya Acosta, Uno más Uno, . 1,14)  

Los elementos de la Guardia Nacional comisionados a la zona arqueológica de Tulum, Quintana 
Roo, están denunciando un trato infrahumano, violaciones a sus derechos humanos y laborales, 
y condiciones insalubres en sus instalaciones. A pesar de las denuncias realizadas ante las 
autoridades correspondientes, no se ha tomado ninguna acción. Los elementos solicitan el apoyo 
de los medios de comunicación para difundir su situación. Además, se menciona que algunos 
elementos de la Guardia Nacional son asignados como custodios particulares de traileros que 
transportan material para el Tren Maya. 
 

AIFA 
 
Restablecen pantallas de información de vuelos en AICM  
(2024-01-17, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) experimentó una falla técnica en el 
sistema de las pantallas de información de vuelos en salas L, M y K de la Terminal 2, que se 
restableció a las 10:30 horas. La Sedena, que dirige el AICM, ha enfrentado críticas por los 
contratiempos en el aeropuerto. En 2023, la carga aérea en el AICM disminuyó un 21.5% debido 
a un decreto que obligó a las empresas cargueras a trasladar sus operaciones al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 

Reforma.com (sitio), Reforma.com (sitio),  
 
Desde El Piso De Remates // AIFA sigue con baja actividad 

(2024-01-18, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) sigue sin alcanzar la actividad esperada, a 
pesar de los esfuerzos del gobierno mexicano. Aeroméxico canceló una ruta del AIFA a 
Aguascalientes debido a la falta de rentabilidad y demanda de pasajeros. La principal dificultad 
del AIFA es el acceso, que aún no ha sido resuelto. La falta de conectividad con otros destinos 
nacionales e internacionales también es un problema. Mientras no haya más aerolíneas 
extranjeras que utilicen el AIFA, no habrá conectividad. El Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) sigue saturado debido a la falta de conectividad con otros destinos. Por otro 
lado, el World Economic Forum, en alianza con McKinsey Health Institute y la Alianza Global para 
la Salud de las Mujeres, publicó un estudio sobre la importancia de invertir en la salud de las 
mujeres, lo que tendría un alto rendimiento económico. 
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Arsenal // Demagogia populista en tiempos electorales 

(2024-01-18, Francisco Garfias, Excélsior, . 4)  

El Presidente trae en la mira al Inai y a otros órganos autónomos que se crearon, según él, para 
proteger a particulares y extranjeros. Es bien sabido que no le gusta la transparencia. Ejemplos 
sobran. Ocho de cada diez contratos son por adjudicación directa, según Mexicanos contra la 
Corrupción e Impunidad. Peor aún: las carísimas obras prioritarias del Presidente —Tren Maya, 
Dos Bocas, AIFA…— fueron declaradas de “seguridad nacional”. No hay acceso a información 
sobre el monto de los contratos, los beneficiarios, el costo de los materiales… todo se hace bajo 
el disfraz de la honestidad y la supuesta austeridad republicana. ¿Por qué será? Imagínelo. 
 
Las aerolíneas de bajo costo consolidan su liderazgo en México 

(2024-01-18, Aldo Munguía, El Financiero, . 16)  

Las aerolíneas de bajo costo, Volaris y Viva Aerobus, consolidaron su liderazgo en México en 
2023, transportando el 70% de los viajeros en el país. Volaris se mantuvo como la aerolínea más 
importante, movilizando a 33.4 millones de pasajeros, mientras que Viva Aerobus desbancó a 
Aeroméxico para convertirse en la segunda aerolínea más importante, transportando a 24.9 
millones de pasajeros. El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) sigue siendo 
la terminal aérea más importante del país, pero el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
se ha beneficiado de la suspensión de operaciones cargueras en el AICM. Sin embargo, se 
espera que el AICM pierda alrededor de 8 millones de pasajeros en 2024 debido a la reducción 
de slots-horarios de aterrizaje y despegue. 
 
Aeroméxico canceló ruta a Aguascalientes desde el AIFA por falta de pasajeros. 
(2024-01-17, Joaquín López-Dóriga, 103.3 Radio Fórmula, )  

Aeroméxico canceló ruta a Aguascalientes desde el AIFA por falta de pasajeros. No hay impactos 
negativos por el cierre de operaciones en el AIFA, ya que permanecen los vuelos del AICM al 
estado de Aguascalientes: Secretaría de Turismo local. 

Canal 121 Telefórmula, Canal 52 Mx,  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Ofrece reactivar tren México-Veracruz 

(2024-01-18, Reforma, Staff, Reforma, . 8)  

Claudia Sheinbaum prometió ayer dar continuidad a los proyectos prioritarios del Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, como aumentar la producción de fertilizantes por parte de Pemex 
y reactivar el tren México-Veracruz La aspirante morenista comparó la ruta del Interoceánico con 
el Canal de Panamá porque, dijo, permitirá el traslado de mercancías del Pacífico al Atlántico. 
"Es uno de los proyectos de mucha visión porque vendrá mucha mercancía de Salina Cruz, en 
un puerto moderno y pasajeros también van ir por el Puerto de Tehuantepec para llegar aquí 
Coatzacoalcos, en otro puerto moderno", indicó en Poza Rica. "Fue un proyecto desde Benito 
Juárez ahora lo realizó el Presidente Andrés Manuel López Obrador. En ese corredor entre 
Oaxaca y Veracruz va se están desarrollando 10 parques industriales" La ex Jefa de Gobierno 
evitó hablar del reto debatir que le ha lanzado la abanderada de Oposición, Xóchitl Gálvez, y 
lanzó elogios la aspirante de Morena la gubernatura, Rocío Nahle, por dirigir la construcción de 
la refinería de Dos Bocas. 
 
Por fin llegan a la recta final. Gálvez visita Tabasco y hace mofa al comer un pejelagarto 
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(2024-01-18, Karina Aguilar, 24 Horas, . 4)  

La precandidata presidencial Xóchitl Gálvez, de la coalición Fuerza y Corazón por México, visitó 
Tabasco durante su precampaña. Durante su visita, se burló del presidente López Obrador al 
comer un pejelagarto, un platillo típico de la región. Gálvez criticó a López Obrador por la 
Refinería de Dos Bocas, que ha costado 400 mil millones de pesos sin refinarse un barril de 
petróleo. Además, denunció que personas cercanas al presidente se han beneficiado 
económicamente de la obra. La precandidata también se comprometió a enfrentar la delincuencia 
y pidió a la prensa que cubra las campañas de manera ética. 
 
Come Xóchitl Gálvez, pejelagarto en Tabasco 

(2024-01-17, Karina Aguilar, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, criticó al presidente 
Andrés Manuel López Obrador durante su gira por Villahermosa, Tabasco. Gálvez denunció que 
la Refinería de Dos Bocas, cuya construcción ha costado 400 mil millones de pesos, no ha 
refinado un barril de petróleo a pesar de que se había prometido que estaría en funcionamiento 
en 2022. La precandidata también acusó a varios tabasqueños, incluyendo un amigo del hijo del 
presidente, de haberse beneficiado económicamente con la construcción de la refinería. Gálvez 
llamó a la prensa a cubrir las campañas de manera ética y reiteró que, de ser elegida presidenta, 
enfrentará a la delincuencia. Además, aseguró que una mujer en la Presidencia no perjudicaría 
a los hombres, siempre y cuando sea "una mujer chingona, una mujer entrona, una mujer que 
venga de la cultura del esfuerzo". 
 
Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de Morena-PT-PVEM estuvo de gira por 
Veracruz y resaltó la labor de la precandidata a la gubernatura de dicho estado, Rocío 
Nahle. 
(2024-01-17, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de Morena-PT-PVEM estuvo de gira por Veracruz 
y resaltó la labor de la precandidata a la gubernatura de dicho estado, Rocío Nahle. Claudia 
Sheinbaum resaltó la labor de Rocío Nahle, de quien dijo que ninguna mujer como ella ha 
construido una refinería. Antes de su discurso en Poza Rica, Gerardo Fernández Noroña 
coordinador de Vocería de la precandidata, salió a defenderla ante los titubeos que ha tenido 
para responder a Xóchitl Gálvez precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México sobre 
llevar a cabo un debate y que no le dan permiso. Claudia Sheinbaum criticó que la oposición esté 
convocando a votar entre la democracia y el autoritarismo. 

Canal 150 El Financiero Bloomberg,  
 
En Veracruz siguen sin aceptar a Nahle; Pepe Yunes se acreca al triunfo 

(2024-01-18, José Luis Camacho, AEI Noticias (sitio), )  

La candidata de Morena al gobierno de Veracruz, Rocío Nahle García, está enfrentando el 
rechazo de una parte importante de los electores debido a su origen zacatecano. A pesar de esto, 
ha logrado mantener el apoyo de las maquinarias del gobierno estatal y federal. Sin embargo, su 
gestión como secretaria de energía ha sido objeto de críticas, especialmente por el fraude en la 
construcción de la refinería de Dos Bocas. El proyecto ha superado su presupuesto original y ha 
sido inaugurado varias veces sin producir combustibles. Este historial no augura un buen 
gobierno para Veracruz si Nahle resulta elegida. Por otro lado, el candidato José Yunes ha 
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avanzado con propuestas que los veracruzanos consideran necesarias para rescatar al estado 
del rezago en el que se encuentra. 
 
"Veo a un presidente indolente que no atiende a su tierra como se debe", dice Xóchitl 
Gálvez sobre inseguridad en Tabasco 

(2024-01-18, Latinus, Latinus (Sitio), )  

La precandidata presidencial Xóchitl Gálvez acusó al gobierno federal de ocultar la verdadera 
situación de inseguridad en Tabasco. Gálvez señaló que el estado enfrenta problemas de 
inseguridad y trata de personas, y acusó al presidente López Obrador de no proteger a la 
población. También denunció la corrupción en la entidad, como el caso de la adquisición a bajo 
precio de tierras junto a la refinería de Dos Bocas por parte de Amílcar Olán, amigo íntimo de los 
hijos del presidente. Gálvez exigió a Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de Morena, 
aclarar cuál es la empresa responsable de la caída de una dovela en la obra del Tren Interurbano, 
cuya propiedad se rumorea que es de José María Rioboó, amigo del presidente. En su penúltimo 
acto de precampaña, Gálvez demandó un cambio en el gobierno para acabar con la impunidad 
y la corrupción. 
 

SICT 
 
En entrevista Rafael Ortiz Pacheco, presidente nacional de la Alianza Mexicana de 
Organización de Transportistas, habló sobre que no hay solución por el incremento de 
robo a transporte de carga. 
(2024-01-17, Adriana Delgado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista Rafael Ortiz Pacheco, presidente nacional de la Alianza Mexicana de Organización 
de Transportistas, habló sobre que no hay solución por el incremento de robo a transporte de 
carga. El funcionario comentó que por dos ocasiones cancelaron el paro por promesas de 
funcionarios de la Segob, del subsecretario de Seguridad de la SICT y, finalmente, el día 10 los 
funcionarios de gobernación les dijeron "no se puede". Además, les roban los órganos a los 
choferes y lo han hecho saber al director de seguridad de carreteras, Isaac Muñoz, quien dijo que 
se trata de montajes. Él no tiene nada que hacer en el cargo, como General debería disfrutar su 
retiro y lo que le dan de pensión. 
 
Nombres, nombres y... nombres | KPMG: "nearshoring" impulsará inversiones vs abulia 
electoral y fiscalización inquieta 

(2024-01-18, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio), )  

Tras darse a conocer los avances del plan para regresar en forma el tren de pasajeros, la SICT 
de Jorge Nuño se refirió a 5 interesados en desarrollar las 7 rutas en el tintero. En realidad estos 
son los propios actores vinculados con los trenes de carga: KCSM de Oscar del Cueto, Ferromex 
de Germán Larrea, Ferrosur del propio GM Transportes, Ferrovalle de Francisco Fabila y el 
Coahuila-Durango de Peñoles-AHMSA. Todos ya presentaron sus propuestas. 
 
Recibió SICT cinco propuestas para participar en el proyecto de trenes de pasajeros 

(2024-01-18, Redacción, Vía Libre (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha recibido cinco 
propuestas de interesados en el proyecto de trenes de pasajeros, que ahora están siendo 
revisadas. Estas propuestas son parte de la implementación del servicio público de transporte 
ferroviario de pasajeros, que fue declarado área prioritaria para el desarrollo nacional. Las 
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propuestas deberán eficientar la capacidad de la red ferroviaria actual, definir y proponer 
compatibilidad del equipo ferroviario, y determinar un programa de ejecución en varias fases. 

Latinus (Sitio), El CEO MX (sitio), Canal 40 Adn, Eje Central (sitio), Revista Transportes y Turismo (Sitio), Noticias MVS 
(Sitio), Canal 21 Capital 21,  
 
En entrevista, Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Obras y Servicios de la CDMX, 
habló sobre la estructura que cayó el día de ayer en obras construcción del Tren 
Interurbano. 
(2024-01-17, Javier Risco, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

En entrevista, Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Obras y Servicios de la CDMX, habló 
sobre la estructura que cayó el día de ayer en obras construcción del Tren Interurbano. Explicó 
que en el proceso de transporte de una dovela, es decir, elementos prefabricados que pesan 
noventa toneladas para irse ensamblando las trabes. Recalcó que "fue en el proceso del 
transporte una grúa eleva la pieza del piso a la parte superior de Viaducto y ahí viene una falla". 
Detalló que van a esperar hasta que se tenga el origen de la falla para poder continuar con el 
proceso del alzado de las dovelas. Mencionó que "de acuerdo a su programa, entre mayo y junio 
deberían estar entregando toda la obra civil a la SICT. Y luego será la SICT quien instale toda la 
parte electromecánica, para que después inicie su proceso de certificación y pruebas". Señaló 
que la FGJCDMX será quien determine si hay responsabilidades e investigue porque había 
vehículos en la parte de abajo. Además, mencionó que "en donde sucede el accidente es en un 
tramo que ya está concluido en el proceso de construcción del Viaducto". También detalló que 
"cuando se hacen maniobras de montaje nunca debe haber personas alrededor y tener una zona 
confinada". 
 
SICT asignó las terminales del AICM, así como de otros cuatro aeropuertos mexicanos, a 
la supervisión de la Semar. 
(2024-01-17, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

SICT asignó las terminales del AICM, así como de otros cuatro aeropuertos mexicanos, a la 
supervisión de la Semar. 

102.5 MVS Noticias, 100.1 Stereo Cien, 90.5 Imagen, 98.5 El Heraldo Radio, 98.5 El Heraldo Radio, Canal 8.1 Heraldo TV,  
 
Tras vencer plazo, SICT recibe propuestas para trenes de pasajeros 

(2024-01-17, Redacción, Eje Central (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha recibido cinco 
propuestas de rutas de trenes de pasajeros de largo recorrido, de las siete decretadas como 
áreas prioritarias para el desarrollo nacional. La SICT buscará eficientar la capacidad de la red 
ferroviaria actual, definir y proponer la compatibilidad del equipo ferroviario y determinar un 
programa de ejecución en varias fases. El pasado 15 de enero venció el plazo para manifestar 
interés en participar en el proyecto de trenes de pasajeros por parte de los concesionarios 
actuales. No se han revelado las cinco rutas propuestas. La SICT también ha ordenado reducir 
las operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México debido a la saturación. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Concentración de recursos afectaría trasnferencias federales en 2024: CIEP 

(2024-01-18, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 19)  
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El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) ha advertido que la concentración 
de recursos podría afectar las transferencias federales en 2024. El gasto federalizado, que 
representa entre el 84% y 95% de los ingresos de los gobiernos estatales, es el segundo rubro 
más grande del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. El CIEP ha señalado que 
la disminución del gasto federalizado se debe a una menor Recaudación Federal Participable 
(RFP) debido a los menores ingresos petroleros. Esta disminución afectará principalmente a las 
participaciones (-0.4%) y aportaciones (-7.9%). El CIEP también ha destacado que las 
participaciones han estado por debajo de lo aprobado, lo que ha llevado a que los estados reciban 
menos recursos. Además, se han aprobado dos modificaciones importantes en el PEF 2024, una 
para que las entidades adheridas al IMSS-Bienestar reciban recursos del fideicomiso del mismo 
nombre, y otra para crear el programa presupuestario 'Fortalecimiento para el Desarrollo de la 
Infraestructura Estatal', que reasigna recursos a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT). 

NotiMX (Sitio),  
 
Alerta vial: Cierre en el tramo carretero Real del Monte-Huasca esta mañana 

(2024-01-18, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en Hidalgo ha alertado a 
los automovilistas sobre un cierre carretero en la vía Real del Monte-Huasca de Ocampo, debido 
a los trabajos de voladura controlada para la extracción de material en el tramo Real del Monte-
Entronque Huasca. La carretera federal Pachuca-Huejutla ha estado en construcción desde 
enero de 2023, con una inversión federal de 5,088.8 millones de pesos del Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) y 1,326 millones de pesos del Fondo Nacional de Infraestructura 
(Fonadin). La obra, que se espera que se concluya en marzo de 2024, incluye 3 túneles, 6 
viaductos, 2 rampas de emergencia y 2 entronques a desnivel. 
 
Los menores ingresos petroleros esperados para 2024, ocasionarán una menor 
recaudación federal participable: CIEP. 
(2024-01-17, VÃctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Los menores ingresos petroleros esperados para 2024, ocasionarán una menor recaudación 
federal participable: CIEP. Además, en el PEF se aprobaron dos modificaciones importantes al 
IMSS Bienestar y al programa Fortalecimiento para el desarrollo de la infraestructura estatal. 
 
Edomex, entre los perdedores en la distribución del Gasto Federalizado 2024 

(2024-01-17, Redacción, Monitor Financiero (Sitio) , )  

El Estado de México experimentará recortes en el Gasto Federalizado para el ejercicio fiscal 
2024, con una disminución de al menos 0.8% entre lo proyectado y lo avalado, lo que equivale a 
una reducción de alrededor de 2 mil 160 millones de pesos. Este recorte se debe a las 
modificaciones aprobadas en el Presupuesto de Egreso de la Federación (PEF), que afectarán 
los recursos distribuidos entre los estados y municipios. El Gasto Federalizado aprobado para 
2024 es un 0.5% menor a lo propuesto en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PPEF). Además, los cambios en la Ley de Coordinación Fiscal han centralizado aún 
más los recursos federalizados. El estudio del Centro de Investigación Económica y 
Presupuestaria (CIEP) destaca la importancia de que las entidades federativas reciban 
oportunamente los recursos aprobados, especialmente considerando el desfase de 
aproximadamente 60 mil millones de pesos entre lo calendarizado y lo pagado a las entidades 
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en 2023. El Estado de México, en particular, recibirá un 0.8% menos de lo inicialmente 
proyectado, lo que representa una reducción de 2 mil 160 millones de pesos. El Gasto 
Federalizado para la entidad rondaría los 279 mil 014 millones 185 mil 600 pesos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Roberto Mercado: 2024 arrancamos 

(2024-01-17, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

El año 2024 es un año electoral importante para México, con elecciones para el cambio o 
continuidad de gobierno federal, estatal y municipal, así como para diputados y senadores. En el 
sector eléctrico, se espera un año complicado en términos de política energética, tarifas eléctricas 
y confiabilidad del Sistema Eléctrico Nacional (SEN). La política energética ha dado un giro de 
180 grados bajo la administración actual, buscando regresar el monopolio del sector a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE). La Reforma Energética del 2013, que permitió una 
mayor participación de la industria privada en el sector, ha sido cuestionada y se ha intentado 
revertir. Las tarifas eléctricas de CFE SSB se han mantenido altas durante este sexenio, 
absorbiendo los incrementos en los costos de generación. En cuanto a la confiabilidad del 
suministro de energía, se espera un año complicado debido al aumento de la demanda y la falta 
de inversión en generación eléctrica y líneas de transmisión. 
 
Manuel Bartlett destaca la participación de Sonora en proyectos energéticos para México 

(2024-01-17, El Sol de Hermosillo, Cobertura 360 (sitio), )  

Al existir obras y planes que marcarán un antes y un después en el sector energético, Sonora es 
una de las entidades principales que contribuye en el desarrollo de proyectos energéticos, dijo el 
director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett. El panorama que 
presentaba la paraestatal a partir de la aprobación de la Reforma Energética años atrás, donde 
las previsiones indicaban que habría un declive considerable en la cuestión operativa y en la 
generación de electricidad, pero ahora se despliegan acciones en varios estados, entre ellos esta 
región, donde hay edificaciones que ayudarán a mejorar el panorama. 
 
¿A qué Claudia le creemos? 

(2024-01-18, Manuel Diaz, SDP Noticias (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata morenista a la gubernatura de la Ciudad de México, se encuentra 
en una situación complicada, enfrentando traiciones y acuerdos incumplidos. A pesar de su 
respaldo a las políticas de la 4T, su equipo de campaña busca una ruptura con el gobierno actual. 
Por ejemplo, el Dr. Juan Ramón de la Fuente, parte de su equipo, ha destacado la importancia 
del cambio y la pluralidad, en contraposición a la regresión que promueve AMLO. Otros miembros 
del equipo, como David Kershenobich y el Dr. Jorge Islas, también se distancian de las políticas 
de salud y energía de AMLO. Sin embargo, Sheinbaum sigue apoyando las propuestas de AMLO, 
a pesar de las diferencias con su propio equipo. 
 

PRECANDIDATOS 
 
En Poza rica, militantes de Morena, PT y PVEM acudieron a la plaza cívica 18 de marzo, 
como apoyo a la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum. 
(2024-01-17, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  
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En Poza rica, militantes de Morena, PT y PVEM acudieron a la plaza cívica 18 de marzo, como 
apoyo a la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum. 
 
En Veracruz ante militantes y simpatizantes, Claudia Sheinbaum, precandidata 
presidencial Sigamos Haciendo Historia, dijo que su movimiento siempre ha defendido la 
democracia. 
(2024-01-17, Magda González, Canal 120 Milenio, )  

En Veracruz ante militantes y simpatizantes, Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial 
Sigamos Haciendo Historia, junto a la precandidata Rocío Nahle dijo que su movimiento siempre 
ha defendido la democracia, libertades y el bienestar del pueblo. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena, respondió a Xóchitl Gálvez, precandidata. 
(2024-01-17, Marisol Ordónez, Canal 34 Mexiquense, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena, respondió a Xóchitl Gálvez, precandidata. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial de "Fuerza y Corazón por México", fue 
criticada por viajar en un avión privado. 
(2024-01-18, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial de "Fuerza y Corazón por México" y senadora con 
licencia, fue criticada por viajar en un avión privado. 
 
 
Omar García Harfuch, precandidato de Morena al Senado, aclaró que solo vio tres o 
cuatro veces a Genero García Luna, exsecretario de Seguridad Pública preso en EEUU. 
(2024-01-18, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Omar García Harfuch, precandidato de Morena al Senado, aclaró que solo vio tres o cuatro veces 
a Genero García Luna, exsecretario de Seguridad Pública preso en EEUU, descartó que haya 
sido un mentor como lo aseguró Xóchitl Gálvez. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Constructoras prefieren pagar derecho de piso a quedarse sin trabajo 

(2024-01-17, Érika Uribe, El Sol de Durango (sitio), )  

El ingeniero Francisco Salazar Mendía, candidato a la presidencia de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), ha denunciado prácticas abusivas en la construcción, 
como la exigencia de "cooperaciones" o el robo de combustible y vehículos. Estos incidentes 
ocurren principalmente en las periferias de Durango, Zacatecas y Sinaloa, donde los operadores 
de construcción han resultado heridos en enfrentamientos armados. A pesar de estos desafíos, 
el sector de la construcción en Durango no ha rechazado proyectos en estas áreas, ya que la 
falta de liquidez y el aumento de impuestos han llevado a los constructores a buscar trabajo fuera 
del estado. La propuesta de Salazar Mendía para la CMIC incluye asesorías fiscales 
permanentes para ayudar a los empresarios a enfrentar estos desafíos. 
 
CMIC anticipa favorable panorama para este 2024 

(2024-01-17, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 
Pérez, anticipa un panorama más favorable para el sector de la construcción en 2024, 
especialmente en el ámbito de la edificación. Aunque la inversión federal fue escasa en 2023, 
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con la mayoría de los contratos otorgados al Ejército Mexicano, se espera que la confianza 
brindada por el gobernador Ricardo Gallardo permita una mayor participación de las empresas 
locales en la construcción de escuelas. La CMIC también espera un aumento en la inversión 
privada en el sector de la construcción, lo que podría generar más de 11,000 empleos en el 
estado. 
 
Gasoducto Cuxtal II beneficiará a 45 comunidades de Campeche y dejará derrama de 108 
mdp 

(2024-01-17, La Jornada Maya, La Jornada Maya YUC (sitio), )  

El director de la Agencia de Energía (AEEC), Carlos García Bastos, anunció la firma de un 
convenio de colaboración entre la empresa ENGIE México y la AEEC para atraer inversiones y 
proporcionar las condiciones para que grandes empresas se asienten en Campeche. El proyecto 
incluye la construcción del Gasoducto Cuxtal II, que pasará por más de 360 kilómetros en el 
estado. La instalación del gasoducto beneficiará a nueve de los 13 municipios del estado, con 
una derrama económica de 108 millones de pesos. El proyecto también incluye planes 
innovadores en materia de biometano. La proveeduría y mano de obra para el proyecto será en 
su mayoría local, y se ha implementado un taller de desarrollo de proveedores en colaboración 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) de los diferentes municipios de la entidad. 

Por Esto QROO (sitio), La Jornada Maya YUC (sitio),  
 
Firman convenio de colaboración el ayuntamiento la CMIC y Oxxo 

(2024-01-17, Redacción, Parabólica PUE (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Puebla, encabezado por Adán Domínguez Sánchez, ha firmado un convenio 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Secretaría de Gestión y 
Desarrollo Urbano para fortalecer la cultura de la prevención en el sector privado y de la 
construcción. El convenio busca reforzar los conocimientos de los profesionales en seguridad y 
procedimientos de construcción, así como fortalecer las acciones preventivas en las sucursales 
de la cadena Oxxo. Esta colaboración busca mejorar la gestión integral de riesgos en la 
construcción y beneficiar a los ciudadanos. 

Realidad 7 PUE (sitio), El Censor PUE (sitio), Diario de Puebla PUE (Sitio),  
 
Aspirante a Dirigir la Cámara de la Industria de la Construcción Propone Autoempleo 

(2024-01-17, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio), )  

El candidato a presidir la Cámara de la Industria de la Construcción, Francisco Salazar Mendía, 
busca alentar a los agremiados a lograr el autoempleo, debido a la disminución de la obra pública 
a nivel federal. Salazar Mendía, empresario constructor, trabaja en el ámbito privado a través de 
los triturados para empresas mineras nacionales. Asegura que en la entidad no hay problemas 
de extorsión y busca asesorar a los empresarios del sector en materia fiscal. Salazar Mendía 
inició su trayectoria en 2004 y ahora se dedica principalmente a los triturados sin contar con obra 
pública. 
 
Cuenta regresiva | En marcha la pacificación 

(2024-01-17, Redacción, El Sol de Zacatecas (sitio), )  

El Gobierno de Zacatecas ha informado que la pacificación del Estado está en marcha, aunque 
reconocen que aún hay esfuerzos insuficientes para combatir la violencia. Según los datos 
oficiales, en 2023 hubo una reducción del 26% en los asesinatos en comparación con años 
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anteriores. Sin embargo, la percepción social de la violencia sigue siendo alta. Por otro lado, se 
están evaluando los "focos rojos" para las próximas elecciones del 2 de junio. En cuanto a la 
construcción del segundo piso en un sector del bulevar, se espera que comience entre junio y 
julio, y se ha solicitado la opinión de la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción (CMIC) 
en Zacatecas. Por otro lado, la Secretaría de Salud de Zacatecas ha alertado sobre el uso 
excesivo de suplementos alimenticios, que pueden causar daños a la salud. 
 
Firman convenio Ayuntamiento de Puebla, CMIC y Oxxo para mejorar gestión de riesgos 

(2024-01-16, Redacción, Alcance Diario (site), )  

El Ayuntamiento de Puebla, en colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y la cadena Oxxo, ha firmado un convenio para fortalecer la gestión 
integral de riesgos en materia de construcción. El acuerdo busca reforzar los conocimientos de 
los profesionales en seguridad y procedimientos de construcción, así como establecer un 
programa de difusión, capacitación y orientación para las sucursales de Oxxo. Este convenio 
refuerza la cultura de la prevención en la industria de la construcción, beneficiando a los 
ciudadanos. 
 
AYUNTAMIENTO DE PUEBLA FIRMA CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA CMIC Y 
OXXO 

(2024-01-16, Redacción, Ayuntamiento de Puebla PUE (sitio), )  

El Ayuntamiento de Puebla, liderado por Adán Domínguez Sánchez, ha firmado un convenio con 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Secretaría de Gestión y Desarrollo 
Urbano, con la participación de Oxxo, para fortalecer la gestión integral de riesgos en materia de 
construcción. El acuerdo busca reforzar los conocimientos de los profesionales en seguridad y 
procedimientos de construcción, así como generar vínculos con Oxxo para fortalecer las acciones 
preventivas en sus sucursales. Con estas acciones, el Gobierno Municipal busca fortalecer la 
cultura de la prevención entre el sector privado y de la construcción para beneficio de los 
ciudadanos. 
 
Firma Ayuntamiento de Puebla convenio de colaboración con la CMIC y OXXO 

(2024-01-16, Redacción, Exilio CDMX (sitio), )  

El Ayuntamiento de Puebla, liderado por Adán Domínguez Sánchez, ha firmado un convenio con 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Secretaría de Gestión y Desarrollo 
Urbano para fortalecer la gestión integral de riesgos en la construcción. El convenio también 
incluye a la cadena comercial Oxxo, con el objetivo de mejorar la seguridad y los procedimientos 
de construcción. Además, se busca fortalecer las acciones preventivas en las sucursales de Oxxo 
a través de un programa de difusión, capacitación y orientación. Este convenio refuerza el 
compromiso del Gobierno Municipal de Puebla de trabajar en la prevención de riesgos en el 
sector privado y de la construcción. 
 
Ayuntamiento firma convenio de colaboración con la CMIC y Oxxo 

(2024-01-16, Redacción, Callejero PUE (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Puebla ha firmado un convenio con la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción y la cadena comercial Oxxo para fortalecer la gestión integral de riesgos en 
materia de construcción. El objetivo es reforzar los conocimientos de los profesionales en 
seguridad y procedimientos de construcción, así como fortalecer las acciones preventivas en las 
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sucursales de Oxxo. Esta colaboración busca promover la cultura de la prevención entre el sector 
privado y de la construcción. 
 
AYUNTAMIENTO DE PUEBLA FIRMA CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA CMIC Y 
OXXO 

(2024-01-16, Redacción, Aliados 17 PUE (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Puebla, encabezado por Adán Domínguez Sánchez, ha firmado un convenio 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Secretaría de Gestión y 
Desarrollo Urbano para reforzar los conocimientos de los profesionales en seguridad y 
procedimientos de construcción. El objetivo es mejorar la gestión integral de riesgos en materia 
de construcción. También se busca fortalecer las acciones preventivas en las sucursales de la 
cadena Oxxo a través de un programa de difusión, capacitación y orientación. Estas acciones 
buscan fortalecer la cultura de la prevención entre el sector privado y de la construcción para 
beneficio de la comunidad. 
 
Ofrecerá ISEA servicios educativos en modalidad abierta a trabajadores de la 
construcción 

(2024-01-18, Redacción, Entre Grillos y Chapulines SON (sitio), )  

El Instituto Sonorense de Educación para los Adultos (ISEA) ha firmado un convenio con la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Sonora, para ofrecer 
servicios educativos gratuitos a trabajadores de la construcción y sus familias. La titular del ISEA, 
María Engracia Carrazco Valenzuela, y el presidente de CMIC, Jorge Alberto Aguirre Robles, 
firmaron el acuerdo. El objetivo es abatir el rezago educativo en la entidad, facilitando el acceso 
a servicios de alfabetización, primaria y secundaria abierta. Los servicios educativos serán 
gratuitos y otorgarán certificados de validez oficial. Este acuerdo representa una oportunidad para 
que las personas mejoren sus condiciones de vida y las de sus familias a través de la educación. 

Para los de a Pie SON (sitio), NDS Noticias SON (Sitio), Periódico Vanguardia SON (sitio),  
 
Realizan en Tampico 2a. Sesión del Consejo Regional para el Desarrollo Económico y la 
Competitividad Región Sur 

(2024-01-18, Redacción, La Región Tamaulipas TAMP (sitio), )  

La secretaria de Economía, Ninfa Cantú Deándar, presidió la 2a. Sesión Ordinaria del Consejo 
Regional para el Desarrollo Económico y la Competitividad Región Sur, Zona 7, en Tampico, 
Tamaulipas. Durante la sesión, Cantú Deándar presentó el panorama económico para el estado 
y sus regiones en 2024, destacando la necesidad de promover las inversiones, gestionar la 
infraestructura estratégica y generar empleos. Entre los asistentes se encontraban 
representantes de los municipios de De Aldama, Tampico, Altamira y Ciudad Madero, así como 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tamaulipas y la Asociación de 
Mujeres Jefas de Empresa del Sur de Tamaulipas. 

Buro Periodístico Online, La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), La Verdad TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS 
(sitio), Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), El Eco del Mante TAMPS (sitio), El Reportero TAMPS (sitio), Síntesis del Golfo 
TAMPS (sitio),  
 
Redes de Poder GDL 

(2024-01-18, Redes de Poder GDL, Reporte Indigo Cinco Días, . 9)  

El precandidato de Movimiento Ciudadano (MC) por la Presidencia de México, Jorge Álvarez 
Máynez, realizará su cierre de precampaña en Monterrey, Nuevo León. Este evento será una 
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oportunidad para evaluar la relación entre Álvarez Máynez y el Grupo Jalisco, liderado por 
Enrique Alfaro Ramírez, tras las críticas del gobernador de Jalisco hacia la selección del 
precandidato presidencial. Por otro lado, el precandidato de MC por la gubernatura, Pablo Lemus 
Navarro, se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación 
Jalisco para aprender de las áreas estratégicas del estado y desarrollar una propuesta de obra 
pública para la campaña constitucional. 
 
Instalan el Consejo Consultivo Metropolitano y la Comisión de Ordenamiento 
Metropolitano de la nueva "Metrópoli Municipal de Playa del Carmen" 

(2024-01-17, Redacción, QR Noticias QROO (sitio), )  

El Consejo Consultivo Metropolitano y la Comisión de Ordenamiento Metropolitano de la 
Metrópoli Municipal de Playa del Carmen se han instalado en Quintana Roo, México, con el 
objetivo de mejorar la calidad de vida de los habitantes de la zona. La instalación de estos 
órganos sigue a la creación de la nueva zona metropolitana "Metrópoli municipal de Playa del 
Carmen" en octubre de 2023. La Secretaría de Desarrollo Territorial Urbano Sustentable lidera 
las acciones y procesos de planificación del ordenamiento del territorio y la planificación de las 
zonas metropolitanas en el estado. El Consejo Consultivo Metropolitano está integrado por 
representantes de la sociedad y de los tres órdenes de gobierno, incluyendo la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción delegación Quintana Roo. La Comisión de Ordenamiento 
Metropolitano tiene como objetivo promover la aprobación, publicación y registro de los 
programas de las zonas metropolitanas, entre otros. 
 
Para reducir los índices de violencia la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en el Estado de México inició el programa "Construyendo mis emociones". 
(2024-01-17, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

Para reducir los índices de violencia la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
en el Estado de México inició el programa "Construyendo mis emociones", detalló Arnulfo 
Martínez Sánchez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en 
el Estado de México. 

 
Con una inversión de 27.1 millones de pesos, Tere Jiménez pone en marcha trabajos en 
el parque lineal del Guadalupe Peralta 

(2024-01-17, Redacción, AGS Sports (Sitio) , )  

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, ha inaugurado el Parque Lineal en el 
fraccionamiento Guadalupe Peralta, con una inversión de 21.7 millones de pesos. Esta obra 
generará un mejor entorno en la zona, con áreas verdes, juegos y canchas deportivas, para 
fomentar la sana convivencia entre las familias y la comunidad. La gobernadora destacó el 
compromiso del gobierno de Aguascalientes para mejorar la calidad de vida de sus habitantes a 
través de infraestructura. La secretaria de Obras Públicas del Estado, Carolina López López, 
detalló que el Parque Lineal contará con canchas de fútbol y equipamiento para el ejercicio. 
Acompañando a la gobernadora estuvieron varios funcionarios, incluyendo a Arentsen Dávila 
Ramírez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en 
Aguascalientes. 
 
Jiménez arrancó obra de parque lineal en Guadalupe Peralta 

(2024-01-17, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio), )  
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La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, inauguró el Parque Lineal en el 
fraccionamiento Guadalupe Peralta, con una inversión de 21.7 millones de pesos. El parque 
cuenta con áreas verdes, juegos y canchas deportivas para fomentar la sana convivencia entre 
las familias y la comunidad. Durante el evento, se destacó el trabajo de la gobernadora en pro de 
los habitantes del estado y se agradeció la realización de estas obras. Entre los presentes 
estuvieron el diputado federal Noel Mata Atilano, Alma Hilda Medina Macías, presidente de la 
Comisión de Desarrollo Económico, Fomento Cooperativo y Turismo del H. Congreso del Estado, 
y Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Aguascalientes. 

 
Afectados directamente de AHMSA deberían acudir a tocar puertas con AMLO y Ancira 

(2024-01-17, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Iribarren, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Transformación, expresó su preocupación por la falta de voluntad del gobierno federal y la 
empresa para resolver la situación de AHMSA. Sugirió que los afectados deberían buscar una 
solución con Ancira o el presidente AMLO. Williamson también mencionó que el gobierno federal 
ha dejado de pagar a AHMSA por el suministro de carbón y coque, lo que ha llevado a la empresa 
a reducir su producción y a despedir a trabajadores. Según Williamson, el gobierno federal está 
tratando de cerrar la empresa, lo que resultaría en la pérdida de miles de empleos directos e 
indirectos. 
 
Ante inversión histórica confía CMIC en firma de convenio con el gobierno de Mara 
Lezama 

(2024-01-17, Redacción, Reporteros de Banqueta QROO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana 
Roo, Ulises Morales Estrada, anunció que firmarán un importante convenio con el Gobierno de 
Mara Lezama este 2024 para fortalecer la capacitación y las finanzas de la cámara. Morales 
Estrada también destacó la importancia de la vinculación entre la obra privada y los constructores 
formales del estado, ya que el 80% de las obras en Quintana Roo son privadas. Además, la 
inversión en obra pública en Quintana Roo este año se proyecta en 4 mil millones de pesos, lo 
que representa una oportunidad histórica para las empresas constructoras afiliadas a la CMIC. 
 
Invierte 72.1 mdp en Parque Lineal de la Guadalupe Peralta 

(2024-01-17, Diego Reyes, Líder Empresarial AGS (sitio), )  

El Gobierno de Aguascalientes ha invertido 21.7 millones de pesos en la primera etapa del Parque 
Lineal en el fraccionamiento Guadalupe Peralta. La gobernadora, Tere Jiménez, destacó la 
importancia de la infraestructura para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. El parque 
contará con áreas verdes, juegos y canchas deportivas. La secretaria de Obras Públicas del 
Estado, Carolina López López, detalló que el parque beneficiará a más de 100,000 personas. El 
alcalde Leo Montañez elogió el trabajo de la gobernadora y prometió continuar trabajando juntos 
para mejorar la calidad de vida de los habitantes de Aguascalientes. Arentsen Dávila Ramírez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Aguascalientes, 
estuvo presente en el evento. 
 
Con una inversión de 27.1 mdp, Tere Jiménez pone en marcha trabajos en el Parque 
Lineal del Guadalupe Peralta 
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(2024-01-17, Redacción, Periodico Enfoque Informativo AGS(Sitio), )  

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, ha puesto en marcha las obras del Parque 
Lineal en el fraccionamiento Guadalupe Peralta, con una inversión de 21.7 millones de pesos. El 
parque contará con dos canchas de futbol y equipamiento para el ejercicio, así como clases 
gratuitas para más de 100 mil personas. La gobernadora destacó el compromiso del gobierno 
con la infraestructura para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. La secretaria de Obras 
Públicas del Estado, Carolina López López, detalló las características del parque, que incluirá 
áreas verdes, juegos y canchas deportivas. El alcalde de la ciudad, Leo Montañez, reconoció el 
trabajo de la gobernadora y la importancia de los espacios recreativos para los niños. A la 
inauguración asistieron varios funcionarios, incluyendo Arentsen Dávila Ramírez, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Aguascalientes. 
 
CMIC y SEDUMA unen esfuerzos por Tamaulipas 

(2024-01-17, Redacción, Posta CDMX (Sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente (SEDUMA) de Tamaulipas ha colaborado 
con la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) para promover un desarrollo 
planificado en la región. En una reunión entre la titular de SEDUMA, Karina Lizeth Saldívar 
Lartigue, y el presidente de CMIC Delegación Tamaulipas, Gerardo Holguín López, se discutieron 
temas como la movilidad urbana e infraestructura planificada para los municipios de Tampico, 
Ciudad Madero y Altamira. También se destacó la importancia del proyecto del BRT, conocido 
como Metrobús, para mejorar el transporte público en la zona sur del estado. Holguín enfatizó la 
importancia de la colaboración público-privada y la planificación participativa y colaborativa para 
un desarrollo equitativo en los municipios conurbados. 

Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), Buro Periodístico Online, Reportacero (Sitio), La 
Prensa TAMPS (sitio), Despertar de Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
FACTUREROS 

(2024-01-17, Redacción, Colima Noticias COL (sitio), )  

En un video reciente, se reveló un presunto robo de 800 millones de pesos al pueblo de Colima, 
orquestado por el ex secretario de Planeación y Finanzas del Gobierno del Estado, Carlos Arturo 
Noriega García, y Carlos Maldonado Orozco, ex presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Colima. Se alega que se celebraron contratos fraudulentos 
entre empresas factureras y dependencias gubernamentales. Los empresarios involucrados 
temen represalias del Sistema de Administración Tributaria y la Unidad de Inteligencia Financiera. 
Se especula que la información revelada fue entregada por operadores de Maldonado Orozco, y 
se cree que el objetivo real es Noriega García, cuya esposa, Elia Margarita Moreno González, la 
gobernadora Indira Vizcaíno Silva no quiere como contrincante electoral en 2024. Sin embargo, 
se insta a que se siga el proceso legal para determinar la culpabilidad o inocencia de los 
acusados. 
 
CMIC está a favor de proyectos de vivienda vertical en Juárez 

(2024-01-17, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )  

Jorge Bermúdez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Juárez, ha destacado la importancia de controlar el crecimiento urbano en la ciudad y 
fomentar la construcción de viviendas verticales. Bermúdez señala que la ciudad ya cuenta con 
infraestructura en muchos terrenos, por lo que es más eficiente y rentable construir viviendas 
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verticales en lugar de unifamiliares. Actualmente, el Municipio está trabajando en incentivos para 
desarrolladores y usuarios de vivienda, como descuentos en pagos de traslación de dominio y 
predial. Bermúdez también menciona varios proyectos de vivienda en desarrollo, que combinan 
segmentos comerciales y atraen a una nueva generación y a trabajadores de la industria 
manufacturera. 
 
¿Más caras? Alza en precio de materiales afectará las obras: constructores 

(2024-01-17, Diario de Xalapa, Alma Quiroz, Diario de Xalapa VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC-Veracruz), 

Gonzalo Pardo Ramos, advierte que el aumento en los precios del cemento y la varilla, entre 
otros materiales, incrementará cerca del 25% los costos de las obras de construcción. Pardo 
Ramos atribuye este aumento a varios factores, incluyendo el alza del 12% en el cemento y el 
20% en la varilla. Además, la escasez de mano de obra y la volatilidad en los costos de los 
materiales, como el balastro, también afectan a la industria de la construcción. Pardo Ramos 
estima que las obras de construcción se incrementarán en un 25% este año. Sin embargo, la 
economía se está reactivando y se espera que la demanda de viviendas aumente en un 3%, lo 
que es una buena noticia para la industria de la construcción en Veracruz. 
 
Celebra CMIC que empresas sonorenses ejecuten obras de infraestructura en la entidad 

(2024-01-17, Redacción, Radio Sonora SON (Sitio), )  

Jorge Aguirre Robles, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Sonora, celebra que empresas locales estén ejecutando obras de infraestructura en 
la entidad. Esta oportunidad de empleo para empresas sonorenses es una excelente noticia para 
la industria de la construcción, según Aguirre Robles. Aunque algunas obras requieren la 
participación de empresas nacionales e internacionales, la CMIC está trabajando para que las 
oportunidades laborales se queden en contratistas locales. Aguirre Robles espera que esta 
colaboración con empresas más grandes sea una oportunidad de crecimiento para las empresas 
locales. 
 
Afectados directamente de AHMSA deberían acudir a tocar puertas con AMLO y Ancira 

(2024-01-17, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Iribarren, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Transformación, opinó que no hay voluntad por parte del gobierno federal ni de la empresa para 
resolver la situación de Altos Hornos de México (AHMSA). Sugirió que los afectados, como los 
obreros sindicalizados y de confianza, deberían buscar una solución con Alonso Ancira Elizondo, 
principal directivo de la acerera, o el presidente AMLO. Williamson también afirmó que las 
expectativas son bajas y que el gobierno federal no ha cumplido con su promesa de resolver la 
situación de AHMSA. 
 
Instalan el Consejo Consultivo Metropolitano y la Comisión de Ordenamiento 
Metropolitano de la nueva "Metrópoli Municipal de Playa del Carmen" | Coordinación 
General de Comunicación 

(2024-01-17, Redacción, Ser Noticias (sitio), )  

El Consejo Consultivo Metropolitano y la Comisión de Ordenamiento Metropolitano de la 
Metrópoli Municipal de Playa del Carmen han sido instalados en Quintana Roo, México, para 
fortalecer y mejorar la planeación y gestión de la zona. Esta instalación sigue a la creación de la 
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nueva zona metropolitana "Metrópoli Municipal de Playa del Carmen". El Consejo Consultivo 
Metropolitano está integrado por representantes de los tres órdenes de gobierno, así como de 
cámaras y colegios de profesionistas. La Comisión de Ordenamiento Metropolitano tiene como 
objetivo promover la aprobación y registro de programas de las zonas metropolitanas, administrar 
el sistema de información geográfica e indicadores de desempeño, y aprobar la agenda 
metropolitana y sus prioridades. Ulises Morales Estrada, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción delegación Quintana Roo, es uno de los integrantes del Consejo 
Consultivo Metropolitano. 
 
Abandonan empresarios Morelos por inseguridad 

(2024-01-18, Gerardo Suárez Dorantes, El Regional MOR (sitio), )  

Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
en Morelos, ha informado que la inseguridad ha llevado a más de 20 grandes inversionistas y 
constructores a abandonar la región, deteniendo proyectos millonarios. Núñez Iragorri ha 
solicitado apoyo financiero de los gobiernos federal, estatal y municipales para reactivar la 
industria de la construcción en Morelos, que ha estado paralizada durante más de una década. 
La falta de anticipos y la imposibilidad de obtener financiamiento han complicado la ejecución de 
obras, lo que ha llevado a los constructores más grandes a abandonar la entidad y trasladar sus 
proyectos a otras regiones del país. La construcción de viviendas ha disminuido 
considerablemente, con al menos 20 empresas constructoras grandes mudándose a otras 
entidades para evitar extorsiones, amenazas, robos y secuestros. 
 
Redes de Poder GDL: La oportunidad de Álvarez Máynez 

(2024-01-18, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )  

El precandidato de Movimiento Ciudadano (MC) por la Presidencia de México, Jorge Álvarez 
Máynez, realizará su cierre de precampaña en Monterrey, Nuevo León, lo que podría indicar el 
nivel de apoyo del Grupo Jalisco, liderado por Enrique Alfaro Ramírez. Aunque las diferencias 
entre Álvarez Máynez y Alfaro Ramírez aún no se han resuelto, los líderes del Grupo Jalisco han 
estado enviando mensajes de unidad. Por otro lado, el precandidato de MC por la gubernatura, 
Pablo Lemus Navarro, se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Delegación Jalisco, para desarrollar una propuesta de obra pública para la campaña 
constitucional. 
 
Aumenta 10% el costo del cemento 

(2024-01-18, Diario de Querétaro, Ana Karina Vázquez, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Óscar Hale 
Palacios, informó que el precio del cemento ha aumentado un 10% desde el inicio de 2024. Este 
incremento se suma a los aumentos graduales que se han dado desde la aplicación de aranceles 
a las importaciones de materiales de construcción. Hale Palacios advirtió que este aumento en 
los costos de los insumos debe ser considerado en los presupuestos de obra y recomendó 
establecer planes de financiamiento o de pago. Además, destacó la importancia de no sacrificar 
la calidad de las obras debido a los incrementos en los costos de los materiales. 

El Sol de San Juan del Río (sitio),  
 
Desampara Gobierno Federal a la Región Centro: CMIC 

(2024-01-18, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  
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Eugenio Williamson, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción (CMIC), 
expresó su preocupación por la falta de acción del gobierno federal en la resolución del problema 
de AHMSA, lo que ha dejado a la región Centro desolada y desamparada. Williamson sugirió que 
los trabajadores de confianza se organicen y busquen soluciones, incluso planteando la 
posibilidad de trasladarse a México o a San Antonio para buscar diálogo con las autoridades y 
encargados de la siderúrgica. Hizo un llamado a la acción y a la organización para encontrar una 
solución que reactive la empresa y mantenga los empleos. 
 
CMIC y Ayuntamiento, por el desarrollo de Xalapa 

(2024-01-18, Redacción, Enteratever VER (sitio), )  

El alcalde de Xalapa, Ricardo Ahued Bardahuil, se reunió con miembros de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Xalapa, para discutir la agilización de la 
construcción de obras públicas e involucrar a constructores locales. Ahued Bardahuil destacó la 
importancia de la colaboración con la CMIC para desarrollar obras de calidad en beneficio de la 
ciudadanía. Se están analizando los procesos administrativos para iniciar la construcción de 
obras con recursos fiscales y licitar la mayoría de las obras públicas durante abril. Gonzalo Pardo 
Ramos, Presidente de la CMIC en Xalapa, agradeció al alcalde por considerar a las empresas 
afiliadas a la Cámara en el Programa General de Inversión 2024, fortaleciendo la economía de la 
industria y beneficiando a toda la cadena de valor asociada a la obra. 
 
Queda en promesas reactivación de acerera 

(2024-01-18, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova, Eugenio 
Williamson Yribarren, expresó su preocupación por el panorama incierto de Altos Hornos de 
México (AHMSA). Aunque se han anunciado posibles inversionistas, Williamson Yribarren señaló 
que no ha habido seriedad por parte de la empresa ni voluntad del Gobierno Federal para resolver 
el problema y recuperar los impuestos. Criticó la falta de representación federal en la Región 
Centro de Coahuila para abordar este problema. Aunque sus expectativas son bajas, todavía 
espera que se reactiven la empresa, siempre y cuando se alineen las circunstancias adecuadas. 
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